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特に参考になった内容は何ですか。13 件の回答 

 

●スタンダードプレコーションの考え方に基づき、感染者の手術はあえて順序は変えな

い 

●使用目的に応じて判断することが重要であることがわかってよかったです。 

●スポルディング分類における消毒、滅菌器具の違い 

●感染症患者の手術順番や器材の消毒、浸漬、滅菌について 

●感染症の考え方と器械洗浄、潤滑液と滅菌の関係性について 

●感染患者の洗浄滅菌について 

●洗浄、消毒、滅菌に対する考え方法がかなり変わっていたと言う事 

●対象器材に合った洗浄、消毒、滅菌方法を知ることができて勉強になりました。クリ

ニックで働き始めてからルーチンで行っていた業務だったため、適切に洗浄、消毒、

滅菌が行われているのか振り返るよい機会になりました。具体的には、まず洗浄ブラ

シの交換、洗浄評価ツールの使用など確認していきたいと思います。今回は貴重なご

講演をありがとうございました。 

●意見交換で他のご施設の状況を知ることができ、改めて当院の感染対策上の課題(基本

の手指衛生の実施率が低い)が明確となるなど、大変有意義でした。 

●器材の潤滑油についてです。当院ではオイルスプレーを使っているのですが、使用欄

には滅菌が保証されますと書いてあるのですが、気になる点ではありましたので、再

確認できて良かったと思いました。 

●質疑応答で各施設の状況を共有できたこと 

●浸漬洗浄の液などの交換の頻度や潤滑剤の使用についてのレクチャーありがとうござ

いました。 液の交換はその都度となると 1 人分ずつ洗浄している当院ではなかなか



大変なので、使用した液が次に使えるかチェッカーがあれば、と思いましたが、これ

もまた感染者の洗浄という点からはやはり 1 人 1 人交換が理想的だと思いました。 

逆に一度に何人分も浸漬洗浄液を使用するのは感染者が使用した器材が交じる可能性

があるのでよろしくないのでしょうか。 若しくは全員感染者という概念であればど

ちらでもよろしいのでしょうか。 なかなか頭の中で考える事と実際に行うとなると

矛盾が生じてどのようにすればいいか、現実的に考えられたらと悩みます。 潤滑剤

は眼内に入っても大丈夫なのか不安は拭えませんが、他施設さんで使用している方が

いれば、ご意見を参考にできればと思いました。 洗浄ブラシは捨てるタイミングが

やはり難しいと思います。毎回交換がベストだと思いますが、コスト的に難しいの

で、安価で質の良い物があるといいと思いますので、探してみようと思います。 な

かなか中材や外部委託ができないと自分達でやらなければいけない事が多いのです

が、そこでの専門的な知識や指導を受ける事ができず、悩む事が日々あります． 実

際の現場で指導受ける事が無いので、このような機会に皆さんのご意見やご指導をし

ていただけるのはありがたいと思います。 これからもどうぞよろしくお願い致しま

す  

●手洗いやアルコール消毒の適切な時間 

 

 

 



 

 

 

今後行って欲しいセミナーや意見交換会のテーマなどがあれば教えて下さ

い。例）スタッフ教育について、周術期看護について、認知症患者さんの指

導など 6 件の回答 

 

●人員不足の中でどのようにスタッフ教育をされているのか、あるいは工夫されている

のかについて医療施設での取り組みを聞いてみたいです。 

●診察における患者への lC と記録方法 

●スタッフ教育について 

●地域へ繋ぐタイミング、またどのようなケースを繋いでいるか？他施設の事を知りた

いです。 

●スタッフ定着の取り組み(人材育成が主かと思いますが)  

●スタッフ教育 

 



そのほか今回の眼科診療における感染対策（眼科手術における医療機器の洗

浄、消毒、滅菌について）に関するテーマも含め、ご質問、ご意見などあれ

ば以下にお願いいたします 5 件の回答 

 

●アプラネーションチップの滅菌は徹底されているのかどうか。 

●今回、セミナーを初めて参加し意見交換が積極的になされ、且つ内容の深さに驚きま

した。自分自身、眼科看護の経験は浅く知らないことも多かったため大変参考になり

ました。手指衛生の議題ではアルコールの使用量も評価してたり、個人一人一人がア

ルコールをもって感染対策をしている施設が多く、当院でも取り入れたいと思いまし

た。本日は貴重なセミナーに参加させていただきありがとうございました。 

●今回の意見交換会もとても勉強になりました。いつも私からみなさんにお伝えできる

事はありませんが、私は勉強させていただけてありがたいです。今後とも宜しくお願

い致します。 

●中材の業務的な事は滅菌技師 1 級や滅菌管理士、院内滅菌消毒業務受託責任者などの

資格を持つ方で実際に現場で働いている方のご意見も伺えるとありがたいです。 ま

た、施設に応じた(院内での滅菌消毒をする施設、外部委託施設、中材を持つ施設)対

策、注意点、メリット、デメリットなどなどありましたらご教示頂けると嬉しいで

す。 

 


